



EL ECO DE CARTAGENA

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NÚM. 10588

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes, 2 pes. — Tres meses, 6 d. — Extranjero — Tres meses, 11'25 id. — La suscripción se contará desde 1.º de cada mes. — La correspondencia a la Administración.

REDACCION Y ADMINISTRACION MAYOR

MARTES 19 DE ENERO DE 1897.

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro. — Corresponsales en París, A. Dorette, rue Cassan 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

MATERIAL AGRICOLA

Presas para viñedos. — Bombas para riego. — Fajas y rósas plantas. — Norias para pozos, movidas a vapor viento ó a caballo. — Máquinas para taponar y limpiar botellas. — Espuma artificial para cercados. — Arados de vertedera. — Desgranadoras de maíz. — Vías férreas, wagonetas, plataformas, cambios, etc., para transporte de frutos. — Azadas, legones, picos. — Taberías de mango y otras.

CANILLO PEREZ LURBE
21, CASTELLANI, 12.

EL PRINCIPIO DEL FIN

Si hemos de juzgar por las impresiones que diariamente nos trae la prensa periodica del extranjero, nos encontramos al principio del fin de la gestión cubana.

La algarada promovida a fines del año anterior por los senadores de Washington se ha debilitado, hasta el punto de haber sido desechada por la comision de relaciones exteriores. La proposición de Cameron, que pedía el reconocimiento de la independencia de la república cubana. El gobierno americano presta mayor atención a las observaciones de España y vigila con más cuidado las expediciones filibusteras, si bien hasta ahora no ha podido ó no ha querido quedarse con ninguna de las mudanzas de haber el derecho internacional.

Todo indica en el momento presente que las corrientes de simpatía de los Estados Unidos a losin surretos cubanos han sufrido una revés. Son favorable a la paz y ni Morgan levanta ya su voz para contar patrañas. Ni Sherman nos insulta tratándonos como no es necesario decir, porque todos recordamos sus desparajes y el lenguaje grosero que empleó en sus discursos, cada vez que se puso so-

bre el tapete en el Capitolio de Washington la cuestion cubana.

De todos modos, sea espontánea o impuesta, interesada o no la actitud de los yankees, no responde a complacencias indebidas de España, que pudieran lastimar su decoro. Si así no fuera no sería favorecido nuestro país con las simpatías crecientes de la prensa europea, que aplaude sin cesar nuestros sacrificios, nos dedica elogios que nos halagan y nos aconseja poniéndonos ante la vista ejemplos de otras naciones que, mas fuertes que nosotros, en la experiencia al menos, no creyeron deshonroso acallar la protesta de los revolucionarios con las reformas políticas.

El gobierno uega que haya enabladada negociacion alguna que permita esperar resultados definitivos de un modo inmediato; lo que no niega es que oficialmente se hacen gestiones para conseguir la paz.

De esto a confesar que se hacen no hay más que un paso; y no imperarían con tanta energía los optimismos en el gobierno y el país, si no hubiera esperanzas arraigadísimas de que van por buen camino y es casi seguro su resultada.

TIJERETAZOS

El célebre agitador, doctor Betanoes, a guiso de los separatistas cubanos en París, ha dicho que para nada necesitan aquellos el apoyo de los Estados Unidos.

En ese camino ya le había tomado la delantera el personaje de «La batá de cabras», renunciando a la mano de doña Leonor, porque esta no le quería.

«El Nacional» llama al «Heraldo» Ciudadano Nerón.

Y «El Heraldo» llama a «El Nacional» Bomba que desajna.

Esto no tiene nada de extraño; se le dan al parche tantos golpes que sería una maravilla sino desajna el instrumento.

El generalísimo Máximo Gómez ha escrito una carta a la junta revolucionaria de Nueva York, para decirle que ha pasado la trocha, con objeto de pasar cuarenta días en las Villas.

Después dará un paseo por Matanzas y regresará al punto de partida.

Este generalísimo es un fanfarrón consumido, ó no está tan tierno para entregarse como se dice por allí.

Ó hace lo que le da la gana el generalísimo Máximo Gómez.

«El Nacional» de ayer publica un artículo titulado Justicia y cortésia, pidiendo ambas cosas para el general Blanco.

Y «El Heraldo» publica una carta del Sr. Reparás, en la que éste se queja de que los periódicos que le combaten no son justos ni corteses con él.

Ó hay pocas existencias de Justicia y cortésia ó «El Nacional» no predica con el ejemplo.

Porque el colega es uno de los que más combaten al Sr. Reparás.

Es verdad que este señor es simplemente un patano y periodista por añadidura.

Vamos, casi nada.

FIESTAS DE ANIMALES

El 17 de Enero, celebra la Iglesia la fiesta de los Reyes Magos. Respeto a las importantes labores

festividad de San Antonio Abad, al cual, sin que se sepa bien en virtud de cuales analogías se tiene por santo patrón de los cuadrúpedos.

Con tan plausible motivo estaba concurrencia en la calle de Hortaleza, y por allí iban y venían, más que por el momento enjuzgados, caballos de todas las razas y alzas, yeguas copiosas, burros filosóficos, burras sentimentales y otros apreciables individuos del reino animal, ordenados en cuadrillas y clase de los cuadrúpedos. Hay que advertir que por un milagro evidente del santo, muchos iban sobre los burros, debiendo llevar los burros sobre ellos; y otros caminaban en dos pies en vez de ir en cuatro. Porque había cada caballero por la calle de Hortaleza, que estaba pidiendo a toda prisa una cabecera y un bocanado.

En cambio, se veían ejemplares de caballos y asnos que respiraban muchísima simpatía al transeunte de buena fe, porque revelaban una mansedumbre filosófica y digna de mejor suerte al soportar resignadamente la carga que soportaba. En tal día como el de San Antonio, estaría indicada una rebelión asnal, para libertarse del yugo quinones de los tiranos ginetes.

¿Qué superioridad intelectual pueden alegar sobre sus yeguas, cuando si no rebuznan como éstas es espaliblemente porque ni eso saben hacer?

Declaro que soy defensor entusiasta del burro. Admiro en él el gran merito de la sinceridad. Se le ve desde luego que es burro, pero prestándose en son de mofa se lo llamen. En cambio otros lo son también burros de solemnidad, y no solo no les gusta parecerlo, sino que algunos de ellos hasta se la dan de sabios. Esto es faltar a los respetables borricos auténticos, que no deberían tolerar que se les confunda con los falsificados, que llevan el rabo suelto, entre la levita y las orejas dentro del sombrero de copa. Hay que proclamar que es mucho más admirable que el de los, el burro de cuatro patas.

QALIXTO BALLESTEROS.

DESAGÜES

que se hacen para desaguar las seis zonas mineras de Almagrera y Herrerías, dice el último número de nuestro colega «El Minero».

Se está terminando la colocación y montura de una magnífica tubería de hierro, por la cual se conducirá desde el río Almagrera al nuevo establecimiento del Arzetal, el agua necesaria para la alimentación de los generadores de vapor. Este importante avance en tan breve tiempo, prueba la bondad del terreno que se atravesa favoreciendo, al mismo tiempo, la carmelita de agua, que se extrae en la cabeza de la tubería, la que está canalizada en un año de 1896. Se nos dice que vuelven a presentarse indicios de nuevas venas de agua, lo que ocurriría los trabajos que se están haciendo sucesivos con tanta rapidez.

La tubería mide una longitud de 118 metros, costando solo 7, para corresponder con la galería. Se está terminando la colocación y montura de una magnífica tubería de hierro, por la cual se conducirá desde el río Almagrera al nuevo establecimiento del Arzetal, el agua necesaria para la alimentación de los generadores de vapor. Este importante avance en tan breve tiempo, prueba la bondad del terreno que se atravesa favoreciendo, al mismo tiempo, la carmelita de agua, que se extrae en la cabeza de la tubería, la que está canalizada en un año de 1896. Se nos dice que vuelven a presentarse indicios de nuevas venas de agua, lo que ocurriría los trabajos que se están haciendo sucesivos con tanta rapidez.

Se prosiguen los trabajos de la galería receptora de las aguas. Anteriormente tenía una longitud de 100 metros de longitud y ahora mide ya unos 30 metros más.

CANTARES

Año que da muchas bravas, vuela dar muy poco trigo, la mujer rica en palabras, que se ser pobre en cariño.

Echaré sal en mi cama y pondré el cuerpo olisque, hasta tanto que la Virgen me conceda tu cariño.

Las huellas de tus pisadas en mi camino enconaré.

EL ECO DE CARTAGENA 28

CARLOS II EL HECHIZADO 22

BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA 19

—Si.
—En la bosteria de la Cruz blanca.
—A que hora? preguntó el capitán Leon.
—A las ocho.

Y cada cual se dirigió a su compañía, que estaba descansando sobre las armas.

HORTALEZA

—Con la llegada del rey, nada aun; pero luego que me desocupe marcharé a la conquista de la hija del Comendador.

Y todos tres saltaron una sonora carcajada. Pasado esto, con repentina alegría, dijo el joven Ernesto:

—Yeo que Leon con odia a las mujeres y tú con quererlas mucho, es salida de la razón. Yo no he amado nunca y ni mi alma ni mi corazón se han dirigido a un objeto para tributarle adoraciones engrosas ni positivas. Sin embargo, si llega la hora de mi amor, entonces consagrare toda mi vida en rendir un culto ciego y aun fanático, a la mujer a quien amo. Oh! y a buen seguro que dudo de tu virtud como no tenga pruebas para ello, porque según mi opinión, la mujer es un delicado arte que recibe la dirección que quiera darle el hombre.

—No iba a replicar el capitán Leon cuando un repentino redoble de los tambores cortó de repente tan interesante conversación.

—A las filas, dijeron los amigos sacando sus relucientes espadas.

—¿Dónde nos veamos después? preguntó Santisteban.

—Cuándo, para noche? contestó Ernesto.

—A mí sí le uno, ni lo otro; repuso Montecual.

—Es que, prosiguió Santisteban, no siempre lo que siente el corazón lo expresan los labios.

—Por qué preguntó Leon?

—Porque en los tiempos arboles como decía ahora poco, descubro una fruta que se llama.

—Margarita, dijo el capitán.

—Justo y loabal, Margarita de Villonaras, casada con el marqués de Villonaras. Ella dama de la corte que hacen adoraciones a los santos baltimbangues de paladiegos, que no valen un maravedí, y que por su posición, hereduera y lujo debe ser dulce y mas que dulce la fruta.

Leon Bravo desplegó una sonrisa de desdén.

—Margarita, dijo, es buena, es hermosa, es generosa, tiene su talento, su virtud, su todo es verdad, querido Santisteban; pero Margarita es un ser vulgar. Mi hijo «Monte» con miramiento solamente se inclinó a la virtud, y este es un mundo terrible que empuja al sujeto de sus débiles acciones. Creí amarla; pero reflexioné que habiéndolo ingente al mas santo de los deberes, y tan de olvidada, me acordaba de las cosas que me habías contado.

—¿Sabes que eres un hombre muy raro? Después que me contaste la historia de que me contaste tantas